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¡Hola a tod@s los lectores y gracias por esta
oportunidad de ser vuestra primera UCLmer!

Soy Pilar Ruiz Huélamo y estudié Derecho en
Ciudad Real (1997-2001). Tras la licenciatura,
comencé el Master de Derecho de la Unión
Europea en el Centro de Estudios Europeos de
Toledo. Recuerdo que fuimos pioneros con el uso
de las videoconferencias para nuestras clases
semanales, que seguíamos desde el resto de
campus. Tras cursar el Máster pasé una
temporada trabajando en Inglaterra hasta que en
2004 conseguí mi primera beca en Bruselas,
gracias a la UCLM. Después de un par de años en
Sevilla, trabajando también en asuntos europeos,
volví a Bruselas en 2007 para trabajar en el  
Parlamento Europeo hasta agosto de 2022. 

En septiembre de 2022 inicié una nueva etapa
laboral como Directora de la Delegación de la
Cámara de Comercio de España ante la UE, desde
donde trabajamos por y para el interés general de
las empresas y cámaras españolas. 

UCLMers por el mundo
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¿Por qué decidiste estudiar en la UCLM y por
qué este grado o máster?

Cuando acabé la Licenciatura de Derecho en la
Facultad de Ciudad Real comencé a informarme
sobre las diversas opciones de formación
complementaria en Derecho de la Unión Europea
que era, y sigue siendo, mi pasión. Me decidí por el
Máster de Derecho Europeo del Centro de Estudios
Europeos de la UCLM, por las facilidades para
cursarlo online, por el magnífico programa, por la
calidad del profesorado y por la posibilidad de
obtener el Diploma de Estudios Avanzados y la
suficiencia investigadora junto con el título de
Máster. 

 

Entrevista

¿Qué fue lo mejor de tu vida universitaria?
¿Qué es lo que destacarías de tu paso por la
UCLM?

Creo que la etapa universitaria de cualquier
persona es una de las mejores de nuestras vidas
en la que se conjugan juventud, energía y
crecimiento personal y académico. Es un periodo
único porque, como sabemos,  
desafortunadamente, tiene fin antes o después y
te enfrentas a otra etapa de tu vida, la profesional. 

Tengo muchísimos recuerdos gratos de mi vida en
la UCLM, de los compañeros, del profesorado pero,
si me tuviera que quedar con una cuestión,
siempre estaré agradecida por la posibilidad que
tuve de venir a Bruselas por primera vez con una
beca de investigación. 

 

Cuéntanos un poco tu trayectoria
profesional desde que abandonaste la UCLM
¿cómo ha sido tu experiencia en el mundo
laboral?

La especialización que obtuve gracias al máster y
la experiencia adquirida en Bruselas gracias a la
beca de investigación me han servido a lo largo de
toda mi carrera profesional. 

Tras cursar el Máster pasé un par de años el en
Reino Unido perfeccionando el idioma y trabajando
en un despacho de abogados. Dejé Newcastle para
venir a Bruselas a la Oficina de la Junta de
Comunidades de Castilla- La Mancha con la beca
antes mencionada en enero de 2004. Volví a
Sevilla un par de años, durante los que  trabajé
también en políticas europeas en la región. Desde
2007 estoy establecida en Bruselas, donde he
trabajado en el Parlamento Europeo y ahora en la
Cámara de Comercio de España. 
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¿Qué motivos te han llevado a trabajar ahora
fuera de España? ¿Dónde trabajas en la
actualidad? ¿Qué labores desempeñas?

Cuando acabé en la Universidad, mi sueño era
trabajar en las instituciones europeas y puedo decir
que lo cumplí. Trabajé en el Parlamento Europeo
durante más de 15 años y, desde 2022, dirijo la
Delegación de Cámara de Comercio de España ante
la UE. Desde la Delegación, trabajamos a favor del
interés general, a favor de las empresas y cámaras de
comercio españolas, las representamos ante las
instituciones europeas y realizamos todo tipo de
acciones para que nuestras empresas saquen el
mayor potencial de las oportunidades que brindan
los diversos actores de la UE. 

 

¿Qué ha representado la UCLM en tu vida y
cómo ha influido en tu trayectoria
profesional?

Como comentaba antes, mi primera experiencia
laboral en Bruselas fue gracias a la beca que
obtuve de la UCLM, por lo que para mí supuso ese
“empujoncito” para probar suerte en la capital
comunitaria. Me gustó y aquí sigo, incluso conservo
alguna de las amistades de esa época. 

 

Desde que realizaste tus estudios en la
UCLM, nuestra Universidad ha crecido
mucho y ha cambiado a lo largo de los años,
como exalumna ¿en qué notas que ha
avanzado?

Creo que la UCLM ha avanzado muchísimo tanto
desde el punto de vista cuantitativo, añadiendo
muchas titulaciones a su oferta académica, como
cualitativo, con nuevas cátedras de actualidad como
la recientemente inaugurada Cátedra Chip UCLM para
la formación de expertos en dos cuestiones hoy clave
para la doble transición:  microelectrónica y
semiconductores. Es un gran orgullo ver cómo la
universidad en la que estudiaste se convierte en
referente europeo en estos campos.  

 

¿Qué consejo darías a los estudiantes que
van a terminar su periodo universitario y se
enfrentan al mundo laboral?

Desde mi punto de vista, lo más importante es hacer
lo que realmente le apasiona a uno. Solemos pensar
“hay que hacer esto o lo otro por las salidas
profesionales”, pero yo creo que eso sólo funcionará
a la larga si te gusta lo que haces. En el camino para
alcanzar vuestra pasión, es posible que algunas
tareas o trabajos no os parezcan muy interesantes o
con poco valor añadido, pero siempre, siempre, se
aprende de ellos. Estoy convencida de que cuando
haces algo en lo que crees, te empeñas en dar lo
mejor de tí cada día, sigues formándote y, en
definitiva, te esfuerzas, más pronto que tarde os
encontraréis en la posición que soñabais o, incluso,
¡una mejor! 


